

Historique de l'école

L'histoire du lycée polinois débute en 1936 lorsque les bâtiments de la sous-préfecture (supprimée en 1926) sont transformés en Ecole Nationale Professionnelle (ENP) chargée de former les jeunes filles aux métiers de la cuisine et à l'éducation des enfants.

Le lycée Hyacinthe Friant regroupe administrativement six sites : quatre à Poligny et deux à Arbois. Le lycée actuel occupe à Poligny l'ancien couvent des Jacobins, l'ancien collège des Oratoriens, l'ancienne maison du docteur Bonnotte ainsi qu'un internat construit dans les années 1980. L'enseignement s'installe assez tôt dans la ville. La municipalité sollicite le concours des Oratoriens au début du XVII^e siècle et leur construit des locaux, situés actuellement rue du Collège. En 1682, un traité permet aux Jacobins, installés dans la ville dès le XIII^e siècle, d'enseigner la philosophie. Au XX^e siècle, alors qu'elle est déjà dotée d'un établissement d'enseignement général et d'une école professionnelle laitière, la Ville souhaite par la voix de son maire, Hyacinthe Friant, favoriser la création d'une Ecole nationale professionnelle pour jeunes filles. Elle sera installée dans l'ancien couvent des Jacobins. L'ENP se transforme en lycée technique féminin Hyacinthe Friant où les jeunes filles reçoivent un enseignement ménager. Le collège devenu collège puis lycée Jules Grévy, qui occupe les locaux des Oratoriens, fusionne avec le lycée technique en 1966. Développant désormais les sections hôtelières, l'établissement acquiert l'hôtel de Genève en 1972 ainsi que le restaurant le Relais polinois en 1975. En 2003, le site de l'internat s'agrandit grâce à la construction du bâtiment restauration qui reçoit outre les élèves du lycée Friant, ceux de l'école nationale d'industrie laitière (Enilbio) et des écoles primaires et maternelles du centre de Poligny. Les deux autres sites du lycée se trouvent à Arbois : l'ancien lycée professionnel Les Vignes, spécialisé également dans l'enseignement hôtelier, ainsi que le restaurant d'application, proche d'une école primaire ayant auparavant constitué l'externat. Le lycée Les Vignes a fusionné avec le lycée Hyacinthe Friant en 2005. Le lycée d'Arbois et le restaurant d'application constituent aujourd'hui des annexes de Poligny tandis que le château Pécauld, autrefois utilisé comme internat de l'établissement et le bâtiment de l'école ont été cédés à la ville d'Arbois. Cinq cent élèves suivent au sein du lycée une filière générale ou sanitaire et sociale, la filière hôtellerie-restauration qui fait la réputation de l'établissement, compte également 500 élèves dont une majeure partie est interne.

